



57^{ième} session du Conseil des Droits de l'Homme

Point 10 – Dialogue interactif sur le rapport d'évaluation sur l'état des lieux de l'assistance technique et du renforcement des capacités pour le Soudan du Sud

Intervention du Luxembourg

4 octobre 2024

Merci, Monsieur le Président,

Le Luxembourg s'associe à la déclaration de l'Union européenne et remercie le Haut-Commissariat pour la mise à jour. Nous remercions S.E. le ministre de la Justice pour sa participation.

Monsieur le Directeur,

Ma délégation reste préoccupée par la situation des droits humains au Soudan du Sud et appelle les autorités à redoubler d'efforts pour assurer une transition pacifique et la justice transitionnelle avec des institutions crédibles et capables de garantir les libertés fondamentales et droits humains de toutes et tous.

La situation humanitaire dans la région entière est désastreuse. Des millions de personnes souffrent de faim aiguë et ont dû quitter leur domicile. La situation sécuritaire reste précaire, et vous témoignez de la faiblesse des mécanismes d'établissement de responsabilités pour les violations et les atteintes aux droits humains. Dans un contexte alarmant de violences sexuelles persistantes et sous-reportées, la lutte contre l'impunité doit être une priorité.

Le report des élections prévues pour décembre 2024 par la feuille de route de la transition, bien que regrettable, permet de poursuivre les efforts pour garantir l'espace civique nécessaire ensemble avec le Bureau du Haut-Commissaire. La confiance ne peut pas se construire en réprimant les voix dissidentes, que ce soient des journalistes, défenseurs de droits humains ou opposants politiques. Les cas rapportés d'arrestations arbitraires, de harcèlement et de mauvais traitements nous inquiètent. Une démocratie fonctionnelle doit impliquer toutes les forces vives de la nation et viser à garantir la pleine jouissance des droits humains à toutes et tous.

Monsieur le Directeur,

Quelles sont les actions que vous menez pour lutter contre la stigmatisation liée à la recherche d'une assistance dans les cas de violences sexuelles ou fondées sur le genre ?

Merci.

(282 mots – temps de parole 1m30s)